



CSASD des Yvelines – Mardi 2 juillet 2024

Madame La Directrice Académique, Mesdames et Messieurs les membres du Comité social d'administration spécial départemental des Yvelines,

Nous ne pouvions pas ne pas axer notre déclaration liminaire sans affirmer de nouveau avec force et détermination la position de l'UNSA Education à la suite de ce 1^{er} tour des élections législatives anticipées.

Le risque de voir arriver le Rassemblement National et ses alliées au pouvoir est plus que jamais présent.

Plus de 33% des électrices et des électeurs ont choisi de porter leur voix, ce dimanche 30 juin, sur des représentants du Rassemblement national et de ses différents alliés.

Le risque est grand que notre pays se retrouve prochainement gouverné par un courant politique véhiculant des valeurs passéistes aux antipodes des principes républicains qui nous animent.

Les perspectives sociétales au lendemain du second tour sont plus que moroses si les critères de discrimination sociale, raciste ou xénophobe deviennent la norme pour gouverner.

L'UNSA Education n'aura qu'un seul mot d'ordre en direction du monde éducatif, au cours des prochains jours qui s'annoncent décisifs pour notre

Nation et les générations futures, il faut faire barrage au Rassemblement National et à ses idées.

La prise de pouvoir de ce courant politique ne serait pas salubre pour la Nation ainsi que pour les citoyennes et citoyens même si malheureusement ils sont de plus en plus nombreux à le penser.

Même les volte-face du Rassemblement National des derniers jours et l'expression de ses candidat et candidates en lice ne semblent plus être des « lignes rouges » devant agir immédiatement comme des repoussoirs.

Pourtant, il est indéniable que l'arrivée au pouvoir de l'extrême droite serait un recul démocratique, social et écologique pour notre pays.

Dans tous les moments cruciaux de notre histoire, l'UNSA Education a fait entendre sa voix pour réaffirmer son attachement aux droits et aux libertés républicaines et démocratiques.

Cette semaine, et jusqu'au dimanche 7 juillet, nous vivons un de ces moments historiques où nous serons présents pour défendre la République qui vacille.

Les droits sociaux que nous avons conquis, les services publics que nous avons construits, les libertés fondamentales dont nous sommes fiers, tout ce qui fait la place de la France dans le monde serait mis en péril par un gouvernement d'extrême droite. Cela est factuel et doit être constamment rappeler pour ne pas banaliser les idées et les valeurs d'extrême droite.

La vision de la jeunesse que porte le Rassemblement National, fondée sur la méfiance, la rigidité et l'orientation précoce des destins, s'oppose en tout point à l'ambition que nous portons pour une éducation laïque, gratuite, émancipatrice, épanouissante et citoyenne.

Une nouvelle campagne s'ouvre, la campagne de celles et ceux qui ne se résignent pas. Le front républicain doit à tout prix se rassembler pour préserver notre République face aux valeurs véhiculées par l'extrême droite et à la possibilité que ce courant politique puisse prendre un jour le pouvoir et les destinées de notre Nation.

Un sursaut est encore possible. Le pire n'est pas écrit.

Aujourd'hui, au-delà d'un contexte politique plus qu'inquiétant, l'UNSA Éducation tient à rendre hommage à tous les personnels qui ont traversé une année scolaire difficile en tous points.

Nous leur rappelons que nous serons toujours à leur côté pour défendre leurs droits et leurs intérêts.

Quel que soit le scénario au lendemain du 7 juillet, nous serons toujours leur allié du quotidien.

Nous ne lâcherons rien de ce que chaque personnel porte pour toute une société lorsqu'il enseigne, éduque, accompagne, soigne, administre.

Face à la division semée qui n'augure rien de bon, l'UNSA Education prendra constamment sa place et assumera de manière revendicative sa responsabilité afin de tenter de garantir la cohésion essentielle à une société plus juste et plus solidaire.

Je vous remercie de votre attention.

Les élus de l'UNSA Education au sein du Comité social d'administration spécial départemental des Yvelines.